

Herr Landrat
Roland Bernhard
Landratsamt Böblingen



Roland Mundle
Fraktionsvorsitzender

Höhenstr. 20
71069 Sindelfingen
☎ 07031-674874
☎ 0172-8111185
rolandmundle@t-online.de

Bearbeiter/-in: Roswitha Weber-
Streibl

Böblingen, 20.11.2017

Antrag 11 Grüne Haushalt 2018: Einrichtung einer Regiobuslinie Leonberg-Pforzheim

Sehr geehrter Herr Landrat Bernhard,

Wir beantragen die Verwaltung prüft die Realisierung einer Regiobuslinie Leonberg - Pforzheim. Die Verwaltung nimmt mit dem Verkehrsministerium und mit Kreisverwaltung des Enzkreises Kontakt auf, um die Fördermöglichkeiten durch das Land und die Bereitschaft des Enzkreises, sich daran zu beteiligen, zu eruieren. Die Verwaltung prüft, wie hoch die Kosten für ein solches Vorhaben sind.

Begründung:

Das Verkehrsministerium des Landes hat es sich zum Ziel gesetzt durch einen landesweiten Stundentakt sämtliche Mittel- und Unterzentren des Landes durch Einrichtungen des ÖPNV zu erschließen und diese entsprechend zu fördern. Wo es keine Schienenverbindungen gibt, soll diese Erschließung durch Regiobuslinien erfolgen.

Eine dieser förderungswürdigen Verbindungen ist laut dem Verkehrsministerium eine Regiobuslinie Leonberg - Pforzheim. Derzeit gibt es eine solche attraktive und kreisübergreifende ÖPNV-Verbindung vom Raum Leonberg Richtung Pforzheim/Karlsruhe nicht. Eine schnelle Busverbindung (mit zwei bis maximal 3 Zwischenstopps, davon einer an der Fachhochschule in Pforzheim) nach Pforzheim, das über die Pfiztalbahn (S5) gut nach Karlsruhe angebunden ist, wäre eine Alternative zur überlasteten A8.

Eine Verbindung der beiden Mittelzentren ist sinnvoll. Leonberg verfügt über ein gutes Arbeitsplatzangebot, hat aber einen eklatanten Mangel an Wohnraum. Pforzheim ist mit ca. 122.000 Einwohnern die achtgrößte Stadt in Baden-Württemberg und Sitz einer Fachhochschule mit 6.000 Studenten.

Finanzielle Auswirkungen für 2018 sind dadurch noch nicht zu erwarten.

Für die Fraktion

Roland Mundle (Fraktionsvorsitzender)